

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Regimiento de "Sevilla"

Petición justa

En la sesión municipal de hoy el concejal señor Ruiz Garrido ha solicitado de la Excm. Corporación que recabe de los altos poderes [que el regimiento "Sevilla" no sea trasladado de esta plaza a la población de Murcia como, dicese que se vaya llevar a cabo para el próximo verano.

La petición del referido concejal, muy justa y de tener en cuenta por quien corresponde, ya que el 33 de línea convive con nosotros desde hace muchos años y le tenemos por una cosa nuestra, fué probada por unanimidad.

Apuntamos sin reserva el acuerdo de nuestro Ayuntamiento, pues consideramos que el referido 33 de línea no debe salir de Cartagena, y si a Murcia se le tiene que dotar de fuerzas de Infantería, bien puede hacerse con regimientos de otros sitios.

Urge, pues, activar las gestiones para que el Regimiento "Sevilla" no sea movido de esta plaza donde tanto se le quiere y se le admira.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Madrid y con objeto de pasar unos días en ésta, ha llegado la distinguida esposa y bellísima hija del Administrador de la Aduana don Constantino Vázquez Jiménez.

—A Ferrol, el Teniente de Navío don Pedro Nieto.

Enfermos

Se encuentra enfermo de gravedad en su casa de Los Molinos don Rodolfo Espá Bassot.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad doña María Luisa Ripoll de Moreno de Guerra.

Letras de luto

Hoy se han celebrado solemnes honras fúnebres en la iglesia de Santa María de Gracia en sufragio del alma de nuestro buen amigo don Enrique Poblet Aura, Concejal que era de este Ayuntamiento, Jefe de Contabilidad de la Compañía Peñarroya, miembro de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto y persona festinadísima por su caballerosidad y bondadoso trato.

A la afligida viuda doña Fernanda Alvarado, hijos y demás familias, así como a la Sociedad de Peñarroya testimoniemos nuevamente nuestro sentimiento por tan lamentable pérdida.

Entrega de insignias

La Junta de Damas de la Cruz Roja celebrará mañana tarde a las cuatro en la Sociedad Económica, Junta general, después de cuyo acto harán solemne entrega a los Doctores don Angel Sanchez de Val y don Juan Solé de las insignias de las Medallas de Oro que les han sido concedidas por su actuación al frente del Hospital de sangre establecido durante la campaña de Marruecos de 1921.

Dichas preciosas insignias son cedidas por la Junta Directiva de la mencionada Institución.

Una conferencia notable

Por la capitalidad

Como estaba anunciado anoche, ante numerosa y distinguida concurrencia, en la Sociedad de Dependientes y Empleados de Comercio y Bancos, dió una conferencia el culto concejal [de este municipio don Francisco Ruiz Garrido, disertando de manera elocuentísima sobre el tema «Cartagena y sus derechos a la Capitalidad» y cuyo discurso comenzamos a publicar en otro lugar de este diario.

La presentación del orador fué hecha por el presidente don José María José Guillén, quien ensalzó los altos conocimientos que posee el conferenciante.

El resumen corrió a cargo del presidente honorario del referido centro don José María Hernández, quien abundó en las mismas ideas elocuentemente.

Al final del discurso del señor Ruiz Garrido, así como al terminar el Sr. Hernández, estalló grandísima salva de aplausos.

Teatro Principal

Anoche terminaron su compromiso en el elegante coliseo de la plaza del Rey las atracciones que en el actúan.

También terminó, la notable artista cartagenera Eloisa Ycaarter, que en los días de su actuación ha cosechado muchos aplausos en unión de los demás artistas.

Concierto Sala-Villalta

Disponiendo hoy de poco espacio en las columnas de El Eco a causa del exceso de original, tengo que limitarme a reseñar ligeramente el concierto de anoche en el Principal, de todo punto imponderable, por la importancia del programa ejecutado y el mérito y la valía de los artistas encargados de su interpretación. El insigne violoncellista Antonio Sala posee un dominio tal y tan grande de instrumento tan ingrato y difícil como es el violoncello, que su maestría y su labor como concertista en el referido instrumento musical, nunca será suficientemente encarecida y alabada. Ejecuta de modo maravilloso la sonata n.º 10 de Valenti, en sus tres tiempos salida de técnicas dificultadas. El concierto en la menor de Saint Saens, fué un prodigio en sus manos. ¡Qué mérito, qué delicadeza, qué expresión, qué manera tan limpia y diáfana de decir en la ejecución del Sublime! Elegía; admirable el liado Vito de Popper; imponderable el nocturno de Chopin; la Rapsodia fies!, un encanto. El público admirado, subyugado, extático. Los aplausos largos, fervientes, ruidosos. Con el Sr. Sala comparte éxito y triunfo (a pesar de lo indigno del espacio piano) el notabilísimo pianista M. Villalta, que con gusto exquisito, ejecución pausada y dominio absoluto del instrumento, acompaña magistralmente, al ilustre violoncellista. En suma, un concierto de imborrable recuerdo y un triunfo más para nuestro excelente amigo don Nicolás Sanz, delegado de la Asociación de Cultura Musical, al que felicitamos agradecida y cariñosamente.

Dr. Amos de Heredia (El Empeñolero)

Nota oficiosa de la Alcaldía

Habiendo conocido esta [Alcaldía una nota publicada en un periódico local haciendo referencial pago de unas partidas de cebada durante los meses de noviembre y diciembre últimos, para los caballos del servicio de Policía, se ve en la necesidad de la debida rectificación a la misma, aclarando que la cantidad satisfecha por cebada durante el mes de noviembre, ascendió a dos partidas que hacen un total de 408 kilogramos, no habiéndose incluido en la relación dada a la prensa, por error, mas que una de las partidas que comprendía 240 kilogramos.

Cartagena 30 de enero de 1924.

Cámara de Comercio

Ayer celebró sesión esta Corporación, concurriendo los Srs. Segura, Pagán, Gray, Nieto, Gómez, Liagostera, Pérez Lurbe, Bonmati, Ruiz Martínez, La Cerda, Gutiérrez, Heredia y Martínez Miralles, bajo la presidencia del Sr. Gómez Quijés.

Entre otros asuntos se tomó el acuerdo de solicitar al Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad para que proceda a la revisión del Censo de Población de la misma para ver de conseguir que este sea reducido y tributen las clases mercantiles por las tarifas que les corresponda verdaderamente.

También se acordó seguir las gestiones en pro del f. o. de Cartagena a Loroa que sería una gran mejora para dichas ciudades ya que por dicho f. o. se podrían comunicar con las ciudades del interior de esta Provincia.

Se acordó igualmente que constara en acta el sentimiento de esta Corporación por la muerte del Vocal de la misma, don Enrique Poblet Aura.

Fueron designados para la Comisión de Hacienda de la Cámara los señores don Manuel Carmona Barado y don Jerónimo Segura Navarro.

Información de Marina

Desembarca del «Bazán» y embarca en el «Cañado» el alférez de navío don Rodolfo Roso.

—Desembarca del Submarino «B 1» y embarca en el «Cañado» el teniente de navío don Pablo Ruiz, quedando de 2.º comandante.

—Embarca en el «Bazán» el teniente de navío don Manuel Guimerá.

—Cesa en este E. M. el capitán de navío don José Gutiérrez Hernández y se encarga interinamente de la Jefatura del E. M. el 1.º teniente don Francisco Javier de Enrique.

—Se encarga de la asistencia del personal del Departamento el teniente médico don Juan Lamba.

—Pasa a Ferrol a continuar sus servicios el 3.º maquinista don Juan Marcial Casas.

—Pasa como alumno a la Escuela de Submarinos el tercer maquinista don Alfonso García Martínez.

—Está listo para zarpar al primer viaje el transporte «Contramaestre Cañado».

†

II ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Dolores Rodríguez López

Viuda de Clares

que falleció el día 31 de Enero de 1922

confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Hora Santa que tendrá lugar el día 31 del actual de 10 a 11 en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus hijas doña Dolores y doña María de las Mercedes y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y asistan a dicho acto religioso por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

†

II ANIVERSARIO

La ilustrísima señora

Doña Francisca de Asís Domínguez y Barriennevo

Viuda de Criado

Que falleció en Madrid el día 31 de Enero de 1922,

después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Comisión Departamental de la Cruz Roja ruega a sus asociados y personas piadosas se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso del alma de la finada se celebrará en la Parroquia de Santa María de Gracia el día 31 a las diez de su mediana.

Cartagena Enero de 1924.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

El Ayuntamiento pide que el Regimiento «Sevilla» continúe en Cartagena

A las once de la mañana de hoy ha celebrado sesión ordinaria nuestra excelentísima Corporación Municipal para despachar los asuntos que figuran en la orden del día.

Los que asisten

En los escaños están los ediles señores Iglesias, Segura, Oiver, Peragón, Albaladejo, Biles, Márquez, Maco, Gómez González, Ruiz Garrido, Ramos, González, Ferro, Ureñ, Mieguez, Irujo, Meco, Dorqui y otros.

Preside el Alcalde en propiedad don Alfonso Torres.

El acta anterior

Es leída y aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior celebrándose después en la

Orden del día

«Informe de la Comisión de Sanidad a instancias de don Ramón Ródenas, don Juli. Mallot, don Francisco Gebado, D. Sanelio Alcantud y don Hernán Hernández, solicitando ser nombrados practicantes».

Se acuerda se abra por concurso la plaza de practicante del barrio de San Antón que solicita, quedando desechadas las instancias.

«Comunicación del señor Contador proponiendo se abase con cargo al capítulo de imprevistos el recibo del Boleto Oficial, del anuncio de concurso para arriendo del servicio de barrido que quedó desierto.»

Conformes.

«Informe de la Comisión de Fomento a instancia de don Antonio Borsal que solicita construir una casa en la calle del Alto número 27; de don José Martínez García, que solicita reconstruir la planta baja de la casa número 7 de la calle de la Caridad; de don Francisco Bas Ruiz, que solicita realizar obras de ampliación en fincas de su propiedad situadas en el 4.º barrio del Aljorj; de don Antonio Sevilla, que solicita abrir huecos para puertas y ventanas en una finca de su propiedad situada en el camino de Cantetas.»

Todas son aprobadas.

«Relación del personal de Secretaría por orden de fecha del acuerdo de la Excelentísima Corporación nombrando e confirmando su nombramiento.»

El señor Segura dice que él quiere que conste en acta esa relación bajo la responsabilidad del secretario.

El Alcalde dice que ores se da lugar a ello toda vez el secretario trae lo que se le ha pedido.

Segura mantiene su proposición y pide que la relación pase a la comisión de Gobernación.

Solicita que los empleados vuelvan a ocupar los puestos que les corresponden con arreglo al decreto de 1917 por el hubiese habido error al darles las categorías actuales.